

Kräfte, sie fiel ihr schluchzend um den Hals und gelobte von nun an ein neues Leben anzufangen. Onkel Tillmann schüttelte ihr zu diesem wackern Entschluß herzlich die Hand, und er sowohl wie die Pathe versicherten ihr Liebe und Verzeihung.

Vierundzwanzigstes Kapitel.

Neues Leben.

Nur Ehre unserer kleinen Freundin sei es gesagt, daß sie seit diesem Tage wirklich ein neues, besseres Leben anfang. Ihr müßt aber nicht etwa denken, daß sich das nur so von selbst gemacht habe. Wie das Unkraut die guten Pflanzen im Garten, eben so bald überwuchern Fehler und üble Gewohnheiten alles Edle im menschlichen Herzen, und es kostet oft den größten Kampf und die mühevollste Anstrengung, sie mit der Wurzel auszurotten. Da es Elschen aber wirklich Ernst mit ihrer Besserung war, so konnte es auch nicht am Gelingen fehlen. Zu ihrem Glück kam sie bald auf das untrüglichsste Mittel dazu.

Als sie eines Tages Abele und Louise Tillmann besuchte, und die drei Freundinnen im Dämmerstündchen